

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*Field Research*). Penelitian yang melibatkan kerja di lapangan. Peneliti secara fisik berhubungan dengan orang, latar belakang, lokasi atau institusi untuk mengamati atau mencatat perilaku dalam latar alamiahnya.

B. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, yaitu penelitian yang hasilnya berupa data deskriptif melalui pengumpulan fakta-fakta dari kondisi alami sebagai sumber langsung dengan instrument dari penelitian sendiri (Lexy Moleong, 2004: 4).

Penelitian kualitatif adalah penelitian yang mengedepankan pengungkapan apa-apa yang dieksplorasikan atau diungkapkan oleh para responden dan data yang dikumpulkan berupa kata-kata, gambar, dan bukan angka-angka. Dengan kata lain, metode kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang dan pelaku yang diamati.

C. Lokasi

Lokasi penelitian ini adalah TPA (Taman Pendidikan Al-Qur'an) *Al-Ma'arij* Mancasan Ambarketawang Sleman Yogyakarta.

D. Subyek

Adapun subyek dalam penelitian ini adalah seluruh guru dan seluruh santri di TPA *Al-Ma'arij* Mancasan. Guru dilihat dari latar belakang pendidikan, usia, dan jenis kelamin. Sedangkan santri dilihat dari usia, jilid Iqro', dan jenis kelamin.

E. Metode Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah cara yang digunakan seorang peneliti dalam penelitian ini untuk mendapatkan data adalah dengan cara:

- a) Observasi : Marshall (1995) menyatakan bahwa melalui observasi, peneliti belajar tentang perilaku, dan makna dari perilaku tersebut (Sugiono, 2014: 403).
- b) Wawancara : Wawancara merupakan salah satu tehnik pengumpulan data, dimana terjadi komunikasi secara verbal antara pewawancara dengan subjek wawancara. Menurut Moleong (2000:135), wawancara ialah percakapan dengan maksud tertentu. Dalam penelitian ini menggunakan metode wawancara, karena dengan metode ini peneliti dapat menggali informasi langsung secara mendalam dari informan

tentang penerapan metode Iqro' dalam peningkatan pemahaman membaca Al-Qur'an di TPA *Al-Ma'arif* Mancasan.

- c) Dokumentasi : Dokumentasi ialah mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda dan lain-lain (Arikunto, 1996: 236).

F. Analisis Data Yang Digunakan

Analisis data dalam penelitian ini menggunakan deskriptif analitis yaitu mengambil masalah atau memusatkan perhatian kepada masalah-masalah sebagaimana adanya saat penelitian dilaksanakan, hasil penelitian yang kemudian diolah dan dianalisis untuk diambil kesimpulannya (Sugiono, 2009: 9). Mendeskripsikan atau memberi gambaran terhadap suatu obyek penelitian yang diteliti melalui sampel atau data yang terkumpul dan membuat kesimpulan yang berlaku umum.